
平成２８年度第３回町政モニター会議（平成 28 年 11 月 29 日（火）開催） 

懇談内容 

質問・要望 回答 

 前回の質問（件名：芦谷蒲郡線拡幅

工事に伴う可燃ごみ集積場について）

に対する回答は、区として対応してほ

しいということだが、民地の空きがな

く、拡幅した道路の緑地帯等を活用で

きないか検討してほしいという意図

だった。

【町長】

趣旨が伝わっていないのであれば、担当課と直接話

をする。一般的には区長を通して話をしていくものだ

が、町政モニターの意見は直接言ってもらえば良い。

後ほど時間を取って話をする。

前回の質問（件名：犬や猫を飼う際

のマイクロチップの導入について）だ

が、少し質問の意図がずれてしまって

いる。外来生物を飼っている人が、個

人の事情で飼えなくなったが殺せな

いからと平気で捨てている。この辺の

生態系を壊してしまうので心配して

いる。そのため、外来生物の規制を求

める。

【町長】

この件についても、担当課に伝え次回協議する。

臨時総会が長嶺で招集された時、京

ケ峰に墓地公園を作ると話が出たと

聞いた。それは本当なのか？

以前、富士霊園に桜を見に行った。

そこは墓地と分からないような所で

良かった。参考にしてほしい。

【町長】

 京ケ峰の東に公園墓地の構想はある。

現在幸田町の人口が増えており、永住の地として選

ぶ人もたくさんいるが、入る墓がない状態。今後 50
年間で約 4,900基必要になる。
従来のような墓地ではなく、樹木葬などを行ってい

る地域も増えた。幸田町でも昔ながらの石づくりでは

なく、自然の多いグラウンドゴルフ場や遊べる場所を

併設したような明るい墓地を作っていきたいと考えて

いる。

しかし墓地を作ることによって、様々な意見もある

ので、地元との話し合いを続けていく。すぐにできる

という訳ではなく、将来に向けて整備していきたい。

地元に「久保田の自然を美しくする

会」という団体がある。地元の美化に

努めており、河川の掃除や溝掃除、草

刈りなどを行っている。しかし、金星

工業東の堤防が石で埋まっており機

能していない。県道美合線は草が生え

すぎており、とても対処できない。

町道も県道も道路を作るときはき

ちんとやってくれるが、維持がなかな

かできていないように感じる。

【町長】

 維持管理について担当課に伝える。

街灯が蛍光灯からＬＥＤに変わっ

ても、街灯と街灯の距離があり薄暗い

場所がある。最近は日が暮れるのも早

く、小中学生がその中を通ってくる

し、自分の家も近いが、そこだけ暗い

と感じる。

【町長】

 場所を確認し、対応させてもらう。



質問・要望 回答 

通学路にもなっているし、電柱もあ

るところなので、そこにつけていただ

ければ。

ＡＥＤについて、最近講習を受け

た。その中で蒲郡市はコンビニに設置

してあるが、幸田町には設置してない

と聞いた。公共施設は土日や夜間など

閉館している時もあるので、いつでも

対応できるよう設置した方がいいと

思う。

【町長】 

ＡＥＤのコンビニへの設置については議会でも話が

出た。しかし講習を受けていても、いざ必要な時にな

ると使えなくなってしまうのではないか、だったら救

急車を呼んだ方が早いのではないかとなってしまう。

町内でも自主的に設置しているコンビニはあるかもし

れない。

消防本部と防災安全課ともう一度方向性を確認して

回答したい。

野外にいくつか防犯カメラが設置

してあるが、防犯カメラの設置に対し

て町の計画があるのか。

設置場所が分かれば防犯意識が高

まるのに、どこに設置されているのか

分からない。

【町長】

現在町内には約１２０台取り付けられている。町内

３駅には複数台設置しているが、特に相見駅にはたく

さん付けてあり、自転車の盗難にも役立てている。駅

のカメラには追随機能まである。子どもの安全にも役

立てていきたい。

警察と相談して設置をしている。

【防災安全課長】

 町が設置するカメラについては、要綱にも定められ

ているので、防犯カメラが設置されている旨を示した

何らかの表示があるかと思う。設置の目的としては犯

人検挙のためではなく事件発生の抑止であるため、防

犯カメラの存在をアピールしたい。現在は看板やシー

ル１枚のみだが、来年度以降は何枚もシールを貼るな

どもっと目立つように工夫していきたい。

 また、防犯カメラは学校にも設置している。この場

合、施設管理や犯人検挙の意味を持たせたものもある

ので、防犯カメラの中には、設置の表示がないものも

ある。

 設置場所の公表については、特にルール化しておら

ず、直接防災安全課に聞いていただければお答えする。

よく空き巣に入られる。防犯用品を

購入し設置しているが、町からなにか

補助は出ないのか。

そういう面で強化してほしい。

【町長】 

 個人への補助はしていない。

公の場所については、町が行っていく。

 小中高にそれぞれ子どもがいる。中

学生と高校生が現在テスト期間中で、

家で勉強ができればいいが、なかなか

難しく図書館で勉強している。図書館

は朝９時開館だが、テスト期間中に限

って中高生が開館前より席取りのた

めに並んでいる。この土曜日、次男は

朝７時に並んだら席があったという。

しかし長男が８時に並んだらもうな

かった。そして日曜日は、長男は朝５

時台に家を出たら席があったが、次男

は朝７時前に並んでももう席がなか

ったという。図書館の中の会議室をい

くつか開放してもらっているとのこ

【町長】 

 そもそも図書館は何のためにあるのかという議論に

なる。本来は図書を借りに来る人の場所ということに

なる。

家にいて勉強しないというよりは、公民館などを開

放して勉強することもいいとは思う。

 しかし公民館を開くにしても、水道代や電気代がか

かってしまうので検討させてほしい。

新たに建設する児童館に自習室を作ることも検討し

ていきたいが、すぐに答えは出せない。



質問・要望 回答 

とだが、それでも足りない。他にも開

放してもらえるところはないか。

 町外の人に聞くと、地域の公民館を

開放してくれているところもあると

聞いた。

 勉強するために並ぶ時間が長いし、

送迎する親の負担も大きい。

自分の子どもも朝の６時台に家を

出て図書館に行っている。ただ、どれ

だけ早く行っても、一人が並んで、友

人のために席取りをしているなどで

席がないこともある。

 テストの時期ではない土日の日中

ですら読書をする人でほぼ満席にな

っている。公共施設なのだからきちん

と整備し、根本的に席を増やしてほし

い。人口４万人に対してあの図書館で

は小さすぎるのではないか。

また、公民館を開放してほしいとい

う意見があがったが、桜坂の公民館で

は、空間はあるのに机や椅子が足りな

いなど設備的に厳しい。

かといって場所がないからとファ

ミリーレストランなどで勉強される

のも少し心配。

【町長】

人口が増えて、子どもが増えるということはありが

たいこと。それに見合うよう整備していけるよう、内

部で調整していきたい。

前回依頼のあった広報こうたに関

するアンケートの結果はもらえない

のか。

【事務局】

 現在まだ回収中。回収後集計をしたら結果を公表す

る予定。

オークワに買い物に行く途中、仲田

のガード下を通って向かうが、そこで

カートや自転車を引いた高齢の方に

会う。道路が狭いため車がすれ違う時

などに事故に遭うのではないかとひ

やひやしてしまう。

議会だよりに載っており、対策を講

ずるよう努力していくと書いてあっ

たが、何も行われていないように感じ

る。

認定こども園もできるので、さらに

危険度が増すと思われる。

【町長】

改良しようがないのが現状。ガード下に降りる階段

の手すりには色を付けた。歩道を作るスペースはない

が、将来的には歩行者が通る場所に色を付けて分かる

ようにしたい。

きちんと安全対策をしていきたい。

ごみについて、マナーを知らないの

か守らないのかできていない人がい

る。転入してくる人にきちんと説明し

てほしい。また、外国人にも対応でき

るよう外国語案内の充実もお願いし

たい。ルールが分かっていないので

は。

【町長】

ごみの出し方が悪いので防犯カメラをつけてほしい

と要望が出ている地域もあるほど、ごみのマナーにつ

いては問題になっている。しかし、転入の手続きの時

には急いでいる人も多く、説明をする時間がないので、

リーフレットを渡すだけになってしまっているのが現

状。

【事務局】

 （環境課に確認）



質問・要望 回答 

 ごみの分け方出し方の外国人版としてはポルトガル

語、英語、中国語、ベトナム語で作成している。

去年の年末年始に芦谷区のごみス

テーションに大量のごみが捨てられ

ていた。役場は閉庁しており、区とし

て対応した。区内だけで１５０袋もあ

り、軽トラ３杯にも及んだ。

２か所のごみステーションが大量

だった。通りに面するところだったた

め、もしかしたら通りがかりの人なの

かもしれない。ただ、マナーが悪い人

がいることは事実である。

今年ももうすぐ年末年始となるの

で対策をお願いしたい。

【環境課 志賀課長補佐】

 年末年始は休みなので、ごみが捨てられず溜まって

しまう。幸田町は岡崎市にごみの受け入れを依頼して

おり、この時期の受け入れ期間の延長を要望している

がなかなか難しいのが現状。

 そのため、住民の方のモラルにお願いすることにな

ってしまう。役場としてもマナー向上のための広報は

作成し、啓発には協力していきたい。

 今年の年末年始の受け入れができない期間は１２月

２９日から１月３日の６日間だが、地域によっては９

日間出せないところもある。

【町長】

 ごみの問題はなかなか解決しない。今はディスポー

ザーを設置している住宅もある。ディスポーザー汚泥

は、浄化槽汚泥として処理ができる。

子どもが来年荻谷小に入学する。し

かし新１年生は４８人しかおらず、学

年下校の際には家の近くまで来るこ

ろには人数がかなり少なくなる。一緒

に歩いて安全を確保してくれる大人、

たとえばシルバーの人などがいてほ

しい。

他の保護者が付き添ってくれるこ

ともあるが、心配である。

地域のボランティアである「安全見

守り隊」が荻谷小にはない。

【町長】

 荻谷学区以外の地区ではリタイアされた方などでボ

ランティアの「安全見守り隊」を結成されている。

 担当課に荻谷小学校にも見守り隊を結成できないか

検討させる。

芦谷区では「安全見守り隊」が発足

されており、保護者が付き添っている

こともある。

ＡＥＤについて、桜坂区のコミュニ

ティホームに防災補助金で設置した。

４、５年経ち、バッテリーが切れたの

で交換をしようと消防署に確認した

ら、４万円弱を区で負担するように言

われた。これまでの間、そのＡＥＤを

使ったことはないが、有事の際にバッ

テリー切れというのも困る。

防災補助金でできるようにしてほ

しい。

【町長】

 ＡＥＤのバッテリー交換も含め、全体的に考えてい

く。



質問・要望 回答 

ＪＲ幸田駅について、雨の日や夜な

どロータリーが車だらけで危ない。駅

の東側、大津屋があった空き地を一時

的に開放し、駐車場として使わせてほ

しい。

【町長】

 あの土地は町のものではなく個人所有。駐車場とし

て貸してくれればいいが、町としてはどうしようもで

きない。

 現状でお願いしたい。

ペットボトルのキャップをエコキ

ャップとして集めている。しかし、ど

こで回収しているのか分からない。年

に１度開催される、町のボランティア

まつりで回収しているのは知ってい

るが、なかなか持っていけない。娘が

大草にいるが、そこではごみ回収時に

ボランティアが回収していると聞い

た。

どこかで小学校が集めたりしてい

ないか。深溝小ではやっていないと聞

いた。

【事務局】

（学校教育課に確認）

 町内のほとんどの小学校でやっているとのこと。深

溝小でも行っているが、児童が持っていくとのこと。

その後、ライオンズクラブが回収している。

深溝小の北側の土手にかぶれの木

がたくさんある。クリーン運動で草刈

りをしているとき、堤防のところにあ

ったので、その場所は草刈りしていな

い。小学校のプールの排水口の近く。

【町長】

それは心配だ。学校の土地なので深溝小に伝えてお

く。

道路の危ないところがあるので、改

善をお願いしたい。

県道４１号線（西尾幸田線）の追い

越し車線で追い越す車が多くて危な

いと思っている。その中でも坂になっ

ている所が危ないので、そこだけでも

追い越し禁止にしてほしい。

【町長】

公安委員会の関係で、町が何かできるわけではない

が、警察とも相談して防災安全課に調整させる。

同じく県道４１号線だが、逆川の交

差点に西尾側から来ると坂とカーブ

で、赤信号でも入ってくる車が多い。

横断歩道もあり、子ども通っているか

ら危ないと感じる。自分も走ってい

て、スピードが出てしまう場所。注意

喚起をお願いしたい。

また歩行者も多く、竹やぶがあるの

だが、そこ一帯が暗いので街灯がほし

い。

【町長】

 防災安全課に現地を確認させる。

自動走行のことについて、講演会や

試乗会があったことを後から新聞で

知った。参加したかったのに残念。現

在の進捗状況について報告会等はな

いのか。

【町長】

 関心を持ってくれて非常にありがたい。幸田町内の

７、８割を３Ｄマップで作って、自動走行のテストを

行った。これによって地方創生で新たなまちおこしを

狙って取り組んでいる。免許を返納した高齢者の方な

どに役に立てばと名古屋大学、東京大学と企業が共同

で研究している。現在愛知県内では１５か所で取り組

んでいるが、その中でも幸田町は１番最初に取り組ん

だ。近い将来はこのような自動走行が世界中を走るの

ではないかと考えている。

 これからイベントを行う際は、広報等で事前にお知



質問・要望 回答 

らせする。ぜひ参加していただければ。

【企業立地監】

 ６月２２日に開催した試乗会については、来場者

1,500 名で学区コミュニティ会長に乗車して頂いた。
相見駅から永野ちびっこ広場までの約３km を１０回

程往復した。これからは走行中ハンドルに全く手を触

れないというレベル４に向けて、実験をしていく。

 また、自動走行に必要な３Ｄマップのデータについ

ても、行政で所有しているのは幸田町だけ。この強み

をいかし、農業でも利用できればと考えている。

ごみのことについて、分かりやすい

家庭ごみの出し方のガイドブックが

あり、幸田町は県内で１番ごみの排出

量が少ないと聞いた。しかし、１点気

になる点が「プラスチック製容器包装

（その他プラスチック）」（白いネッ

ト）に入れている。ガイドブックには

ＣＤやカミソリは駄目だと書いてあ

るが、プラスチック製容器包装の対象

が分からない。子ども用ビニールプー

ルや水筒、まな板、ブルーシート、文

房具などが出されていた。名称に「そ

の他プラスチック」とあるので、混乱

を招いてしまうのではないか。

岡崎市ではそんな名称は使ってい

ないと思う。回収方法も違う。

【町長】 

 幸田町は現在１３品目に分けているが、処理施設に

運ばれると発電のためすべて一緒に焼却している。岡

崎市は分類が幸田町ほど多くない。それを聞くと、岡

崎市と同じように分別すればいいじゃないかという意

見もあるが、分別することによってリサイクルもでき

る。「その他プラスチック」が何を示しているのか確認

し、後日回答する。

県下でごみが１番少ないということが数年続いてい

ることは大変誇らしい。住民のみなさんの心がけと、

地域での見守りのおかげなので、大変ありがたい。

 小学校のトイレについて、豊坂小に

通う子どもたちが、学校のトイレが非

常に臭いとのこと。あまり学校のトイ

レを使いたくないため、帰りに家まで

我慢して帰ってくる子が多い。近い子

なら問題はないが、歩いて１時間かか

るような子では体にも悪い。

 子どもが入学してから３年経つが

改善されていない。掃除では解決でき

ないのでは。

 校舎内のどこのトイレだけが臭い

ということではなく、子ども達が使う

トイレは全て臭い。

【町長】

 豊坂小のトイレが臭いということは何年も前から問

題で、現在工事に取りかかっているが、何回かに分け

て実施している。現在は、トイレが不便だと言って我

慢する子が多いため、便器を和式から洋式に変えてい

る。

 また、他の学校でも臭いという意見があったので、

一度町内の小中学校のトイレの臭いについて点検をし

た方がいいのかもしれない。

豊坂小のトイレは本当に臭い。保護

者が奉仕作業で掃除をしたが、汚いわ

けでもないのに、本当に臭いのでなん

とかしてほしい。

【学校教育課 小林主任主査】

 小便器の取り替えと便器の洋式化の工事を行ってき

たが、学校や保護者からにおいが取れていないと言わ

れている。それを受け、学校教育課の職員が豊坂小を

複数回訪問し確認したところ、晴れた日はあまり強く

ないが、雨の日は強く感じた。小便器の取り替えにつ

いてはほとんど終了しているが、においについては排

水口の部分が原因ではないかと考えている。

 【町長】

学校教育課長に伝える。

 県道幸田幡豆線から一本西側に入

った通りの、郷池の南側が危ない。歩

【町長】

 通学路については特に注意はしており、対策として



質問・要望 回答 

道帯はあるが歩道はない。道路の幅を

考えるとガードレールは難しいかも

しれないが、通学路なのでせめてガー

ドするなにかをつけてほしい。ここの

道路は交通量も多く、スピードを出し

ていることが多い。

グリーンベルトを設置し、通学路ということを分かる

ようにしている。

場所を確認して対応するようにする。

 コカコーラからオークワに行く十

字路のところが危ない。道路の構造

上、信号もないし歩道のあり方などの

問題もあるが、街灯が少なく暗い気が

する。夜間にその十字路を通る際に、

歩行者が認識できない。

【町長】

 区画整理をしており、７００人ぐらい増加する予定。

さらに認定こども園もできる地域のため、防犯灯の設

置も必要となる。

 場所を確認して対応するようにする。

 児童クラブの件について、幼稚園か

ら来た子どもの親は、小学校入学後か

ら働こうとするが、そこから申請する

と満員で入れないと言われたとのこ

と。次年度の募集が１１月、１２月頃

にあっても、働けていないので就労証

明がなく申請ができず次の年もまた

働くことができないと困っている。

 児童クラブだけでなく保育園も同

じだと思うが、申請時に就労証明が出

せないことがある。就職予定や見込で

はだめなのか。

【町長】

 仮の申込みができないのか、担当課に確認し回答す

る。町内の児童クラブを増設している。女性の社会進

出を応援したい。これからも児童クラブについては整

備していきたい。



町政モニター回答 

件 名 芦谷蒲郡線拡幅工事に伴う可燃ごみ集積場について（再回答）

ご意見・ご質問の内容

 前回の質問（件名：芦谷蒲郡線拡幅工事に伴う可燃ごみ集積場について）に対

する回答は、区として対応してほしいということだが、民地の空きがなく、拡幅し

た道路の緑地帯等を活用できないか検討してほしいという意図だった。

回  答

（環境課）

【当初回答】 

県道芦谷蒲郡線の拡幅工事にあたっては、拡幅部分に掛かる燃やすごみ集積場は移設

が必要になります。移設にあたっては新たな場所の選定をすることになりますが、選定

に際して、公共用地であるならば、占用許可を取ることが必要となります。したがって

その際は、町も関係部署との調整の協力を行います。また、民地であれば地主の合意を

とる必要がありますが、いずれの場合も地域住民の合意が前提となります。 

 このように集積場の移設を始めとして、その後の管理についても区が主体となって実

施して頂くことになりますので、区長さんを中心に場所の選定をして頂くことが最善の

策と考えています。なお、集積場の移設にあたっては、町におきましても可能な限り情

報の提供や手続き等の協力をいたします。また、施設の規格、構造並びに施工に対する

相談等関係事務のサポートを図ってまいります。そして、許可や補助申請等、必要とさ

れる事務においてもバックアップしていきたいと考えています。 

【再回答】 

県道芦谷蒲郡線の拡幅工事にあたっては、歩道が設置される予定です。歩道は、

人の往来の安全確保を考え設計されており、幅が４.５メートルから５.０メー

トルの広さの計画となっています。 

現在の燃やすごみステーションは、町道と県道の交差点の町道側のコーナー

の一角にネットを設置して、収集日の朝に燃やすごみにネットを被せて利用し

ているものです。今回の県道芦谷蒲郡線の拡幅工事に伴い、新しくステーショ

ンを確保することが必要となりますが、県道敷地内には目的外となる構造物と

してのステーションは設置できません。占用についても、当初要望のない利用

について許可される見通しは難しいものと考えます。 

しかし、従前あった燃やすごみステーションを利用されていた住民の皆さん

の利便を考え、近隣市の県道にもありますように、拡幅される歩道の一部に、

人の通行等に支障のない範囲でネットを設置する程度で対応すべきと考えま

す。なお、設置にあたっては区長さんの御意向を伺いながら最善の方法を検討

してまいります。 



町政モニター回答 

件 名 外来生物の規制について（再回答）

ご意見・ご質問の内容

前回の質問（件名：犬や猫を飼う際のマイクロチップの導入について）だが、少し質問

の意図がずれてしまっている。外来生物を飼っている人が、個人の事情で飼えなくなった

が殺せないからと平気で捨てている。この辺の生態系を壊してしまうので心配している。

そのため、外来生物の規制を求める。

回  答

（環境課）

【当初回答】

現在、犬について、犬の所有者は、狂犬病予防法で鑑札と狂犬病予防注射済票をその犬に着け

ておかなければならないと規定されていますが、マイクロチップは規定されておりません。猫に

ついては、所有者を明示する法律がありません。

鑑札と狂犬病予防注射済票は、首輪等に装着するため、犬や猫から首輪等が外れてしまう可能

性もあります。マイクロチップは、動物の体内に埋め込むため脱落したり消失したりする恐れが

なく有用ですが、役場は、マイクロチップを読み取る専用のリーダー（読取機）を所持していま

せんので、鑑札と狂犬病予防注射済票のように番号を確認することができません。

愛知県動物保護管理センターに確認しましたが、センターが譲渡する犬や猫にマイクロチップ

を装着しており、動物の所有者にマイクロチップの装着を推進しており啓発活動も行なっていま

す。

現在のところ、国、県にマイクロチップの装着の義務化の動きはなく、幸田町においても義務化

する予定はありません。

【再回答】

外来生物の規制に対しては、国の法律でその防止等について定められており、

町独自に規制することはありません。

 ご意見のとおり、個人の勝手な事情で野外へ放ったり、植えたり、まいたり

することは決して行われてはならないことです。

しかし、町内においても外来生物が見受けられます。例えば過去に、セアカ

ゴケグモが発生した事案がありました。この時は、職員が現場へ駆けつけ、薬

剤散布による駆除を行いました。また、昨年は、オオキンケイギクの駆除活動

を地元の区民、高等生等と実施しました。

外来生物規制については、「広報こうた」、町ホームページ等で啓発を行って

います。国、県等とも情報提供等、連携しながら、町としてできることを行っ

ていきたいと考えています。



件 名 金星工業東堤防・県道美合幸田線雑草について

ご意見・ご質問の内容

地元に「久保田の自然を美しくする会」という団体がある。地元の美化に努めており、

河川の掃除や溝掃除、草刈りなどを行っている。しかし、金星工業東の堤防が石で埋ま

っており機能していない。県道美合線は草が生えすぎており、とても対処できない。

町道も県道も道路を作るときはきちんとやってくれるが、維持がなかなかできてい

ないように感じる。

回答（土木課）

まずは、「金星工業東の堤防が石で埋まっており機能していない」とのご意見について

であります。 

・ ご指摘の施設は、愛知県が管理する砂防河

川本郷川の砂防堰堤です。 

・ 砂防堰堤の役割は、上流からの流出土砂を

貯留することはもちろんのこと、土砂を貯

めることにより河床勾配が緩くなるので、

これまで川底や河岸が浸食されていたのを

防止するとともに、河岸の崩壊も防止し、

流出土砂を調整したりもします。 

・ 平成２８年６月２２日に西三河建設事務所

維持管理課とともに現地を確認したとこ

ろ、「年月を経て現在のように砂防堰堤の背

面に土砂が堆積していることは、砂防施設

として計画どおり機能している状態と考え

ており、堆積した土砂を取り除くことは考

えていない」との見解が示されています。 

・ 砂防施設が果たすべき役割をご賢察のう

え、何卒ご理解いただきますようお願いい

たします。 

次に、「県道美合線は草が生えすぎ」とのご意見についてであります。 

・ 雑草や枝が繁茂することは、視距の確保が損なわれるだけでなく、物理的にも人や

車の通行の妨げとなり大変危険であることから、幸田町といたしましても、道路管

理者である愛知県に対して、草刈りの実施をお願いしています。 

・ 今後も、適切な道路環境が継続的に確保されるよう、引き続き、愛知県に働きかけ

てまいります。 



町政モニター回答 

件 名 坂崎地内防犯灯について

ご意見・ご質問の内容

街灯が蛍光灯からＬＥＤに変わっても、街灯と街灯の距離があり薄暗い場所がある。

最近は日が暮れるのも早く、小中学生がその中を通ってくるし、自分の家も近いが、そ

こだけ暗いと感じる。

通学路にもなっているし、電柱もあるところなので、そこに設置していただければ。

回  答

（防災安全課）

夜間における犯罪の未然防止対策として、防犯灯を設置しています。防犯灯

については、区長からの要請に基づき調整を図り、設置に向けての検討をして

おります。設置希望場所の地主及び区長と調整していただき、防災安全課へ区

長より要望を出していただくようにお願いします。

なお、現地を確認させていただきました。付近の防犯灯設置状況から電柱「55
ア 253」への設置が可能と思われます。一度、地元区長と調整していただきます
よう、よろしくお願い致します。



町政モニター回答 

件 名 ＡＥＤの設置について

ご意見・ご質問の内容

ＡＥＤについて、最近講習を受けた。その中で蒲郡市はコンビニに設置してある

が、幸田町には設置してないと聞いた。公共施設は土日や夜間など閉館している時

もあるので、いつでも対応できるよう設置した方がいいと思う。

回  答

（消防署）

ＡＥＤの設置については、公共施設及び民間施設も含め、近隣市町の状況も

鑑み関係部署等と協議検討していきたいと考えています。

 また、ＡＥＤの効果を理解して頂くためにも、今後も普通救命講習等を実施

し正しい知識、使い方をより多くの人に知って頂くため普及啓発に努めたいと

考えています。



町政モニター回答 

件 名 ＡＥＤのバッテリー交換について

ご意見・ご質問の内容

ＡＥＤについて、桜坂区のコミュニティホームに防災補助金で設置した。４、５年経

ち、バッテリーが切れたので交換をしようと消防署に確認したら、４万円弱を区で負担

するように言われた。これまでの間、そのＡＥＤを使ったことはないが、有事の際にバ

ッテリー切れというのも困る。

防災補助金でできるようにしてほしい。

回  答

（消防署）

 自主防災組織資機材等購入事業補助金については、補助対象事業が自主防災

活動等に使用する器具並びに施設の購入、設置及び修繕に要する経費に対して

補助をしております。

幸田町内２３区の自主防災組織があり、原則的に年度内に１度だけ補助の申

請を行うことができ、予算の上限もありますので、毎年９月３０日までを申請

期限とさせていただいています。

ご意見にあるような、ＡＥＤのバッテリー交換につきましては、通常の機器

メンテナンスととらえられますので、修繕に当たらないため対象外となります。

ご理解いただけますようお願いいたします。



町政モニター回答 

件 名 深溝小学校のかぶれの木について

ご意見・ご質問の内容

深溝小の北側の土手にかぶれの木がたくさんある。クリーン運動で草刈りをして

いるとき、堤防のところにあったので、その場所は草刈りしていない。小学校のプ

ールの排水口の近く。

回  答

（学校教育課）

学校の樹木管理業務にて伐採対応をしました。



町政モニター回答 

件 名 県道４１号線（西尾幸田線）について

ご意見・ご質問の内容

①道路の危ないところがあるので、改善をお願いしたい。

県道４１号線（西尾幸田線）の追い越し車線で追い越す車が多くて危ないと思っ

ている。その中でも坂になっている所が危ないので、そこだけでも追い越し禁止に

してほしい。

②県道４１号線だが、逆川の交差点に西尾側から来ると坂とカーブで、赤信号でも
入ってくる車が多い。横断歩道もあり、子ども通っているから危ないと感じる。自分

も走っていて、スピードが出てしまう場所。注意喚起をお願いしたい。

また歩行者も多く、竹やぶがあるのだが、そこ一帯が暗いので街灯がほしい。

回  答

（防災安全課）

①平成２９年１月に公安委員会へ、追い越し禁止規制を要望致しました。公安

委員会の見解としては、現地は見通しが良く道路への規制は必要ないとの見解

でした。当該箇所では追突事故が多いため、スピード規制にて検討していく旨、

回答を頂きました。

②注意喚起として、看板設置は可能と思われます。文言について地元区長と協

議していただき、区長から要望書の提出をお願いいたします。また、ナイトポ

リス等の看板も有効でありますが、公安委員会より徐々に効果が薄れてしまう

との見解が示されています。

 また、街路灯の設置については、道路管理者である愛知県に対して要望させ

ていただきました。主旨についてはご理解いただけましたが、同様な案件が多

数あり、具体的な設置時期については未定との回答でした。今後、町からも要

望していきますので、ご理解をお願いいたします。



町政モニター回答 

件 名 プラスチックごみについて

ご意見・ご質問の内容

ごみのことについて、分かりやすい家庭ごみの出し方のガイドブックがあり、幸田町

は県内で１番ごみの排出量が少ないと聞いた。しかし、１点気になる点が「プラスチッ

ク製容器包装（その他プラスチック）」（白いネット）に入れている。ガイドブックには

ＣＤやカミソリは駄目だと書いてあるが、プラスチック製容器包装の対象が分からな

い。子ども用ビニールプールや水筒、まな板、ブルーシート、文房具などが出されてい

た。名称に「その他プラスチック」とあるので、混乱を招いてしまうのではないか。

岡崎市ではそんな名称は使っていないと思う。回収方法も違う。

回  答

（環境課）

平成２５年度まではプラスチック容器は「プラスチック製品（灰色コンテナ）」と「プ

ラスチック製容器包装（その他プラスチック）（白色ネット）」の２種類に分けて資源物

として収集していました。「（その他プラスチック）」の名称については、現在もそのま

ま使っているものです。 

 「プラスチック製容器包装」は「容器包装リサイクル法」により、①消費者が分別排

出し、②市町村が分別収集し、③容器包装を利用・製造している事業者が費用を負担し

てリサイクルするように規定されています。なお、「プラスチック製容器包装」対象商

品には「 」表示がされていますのでこれを基準に分別してください。一方「プラス

チック製品」には、この法律が適用されませんので、この表示がありません。 

 なお、本町では平成２６年度から分別区分を変更して、「プラスチック製品」は燃や

すごみとして処理することとしました。理由としては燃やすごみを岡崎市に搬入して処

理している中で、岡崎市の新しい焼却処理施設が従前の焼却施設より高熱で処理が可能

になったためプラスチックも焼却できるようになったからです。 

 岡崎市のガイドブックには、「プラスチック製容器包装」の区分はありますが、「その

他プラスチック」の表示はされていません。いただいた御意見のとおり資源ごみの収集

時に迷われることも考えられますので、表示については、今後本町のガイドブックの見

直しの際に検討していきたいと考えています。 



町政モニター回答 

件 名 豊坂小学校のトイレについて

ご意見・ご質問の内容

小学校のトイレについて、豊坂小に通う子どもたちが、学校のトイレが非常に臭いと

のこと。あまり学校のトイレを使いたくないため、帰りに家まで我慢して帰ってくる子

が多い。近い子なら問題はないが、歩いて１時間かかるような子では体にも悪い。

子どもが入学してから３年経つが改善されていない。掃除では解決できないのでは。

豊坂小のトイレは本当に臭い。保護者が奉仕作業で掃除をしたが、汚いわけでも

ないのに、本当に臭いのでなんとかしてほしい。

回  答

（学校教育課）

本件につきまして、小便器の取り替えと一部大便器の洋式化の工事を行って

きましたが、学校からも日によって、まだ臭いと聞いております。

考えられる原因として、配管から来る下水道の臭いが考えられます。その対

策として、配管から上がってくる排水口部分の改良工事を本年度１ケ所実施し

ております。

今後経過観察し効果が見られれば、他のトイレでも順次対応を検討していき

ます。



町政モニター回答 

件 名 六栗地内通学路について

ご意見・ご質問の内容

県道幸田幡豆線から一本西側に入った通りの、郷池の南側が危ない。歩道帯はあ

るが歩道はない。道路の幅を考えるとガードレールは難しいかもしれないが、通学

路なのでせめてガードするなにかをつけてほしい。ここの道路は交通量も多く、ス

ピードを出していることが多い。

回  答

（土木課）

当該道路は、六栗、上六栗地域と野場地域とを結ぶ生活道路ではあるが、幅員

的にも広いことから幹線的な役割を持つ道路として、一般の通過交通も含め、

日々の交通量は相当あると承知しています。

 さらには、豊坂小学校と南部中学校のそれぞれ「指定通学路」にもなってい

ることから、地域の皆様の利用に加え、通学する歩行者、自転車等が多く利用

する路線ともなっています。

 「通学路」として着目してみますと、現状として、路線北寄り（豊坂小学校、

豊坂保育園寄り）の区間の西側については、歩道が設置してある状況にありま

すが、それ以南の区間につきましては、歩道が無い状態であり、今回ご提案い

ただきましたとおり、何らかの交通安全対策が必要な場所（区間）であると認

識しています。

状況として、道路西側の路側にグリーンベルトは設置できているものの、歩

道を設置できるまでの道路幅員も無いため、更なる策としての、「物理的に歩行

者と自動車を分離するような対応（ガードレール、柵類、ポールなどの設置）」

は非常に難しいと考えますので、道路沿線への看板設置や舗装路面への表示等

をすることにより、通行するドライバーに対し「速度抑制」や「歩行者注意」

等の旨の啓発ができるような方策を今後検討してまいります。



町政モニター回答 

件 名 六栗地内十字路について

ご意見・ご質問の内容

コカコーラからオークワに行く十字路のところが危ない。道路の構造上、信号も

ないし歩道のあり方などの問題もあるが、街灯が少なく暗い気がする。夜間にその

十字路を通る際に、歩行者が認識できない。

回  答

（防災安全課）

 六栗区画整理地内については、今後、防犯灯を随時設置していきます。また、

本件の場所での防犯灯の設置は可能でありますが、交差点全体を照らす照明（街

路灯）が好ましいと思われます。県道への街路灯設置は愛知県への要望であり

ますので、幸田町より安全確保のため街路灯の設置要望をしていきます。



町政モニター回答 

件 名 児童クラブについて

ご意見・ご質問の内容

児童クラブの件について、幼稚園から来た子どもの親は、小学校入学後から働こうと

するが、そこから申請すると満員で入れないと言われたとのこと。次年度の募集が１１

月、１２月頃にあっても、働けていないので就労証明がなく申請ができず次の年もまた

働くことができないと困っている。

児童クラブだけでなく保育園も同じだと思うが、申請時に就労証明が出せないこ

とがある。就職予定や見込ではだめなのか。

回  答

（こども課）

児童クラブの入会申込みについては、勤務先が内定さえしていれば「就労等

状況証明書」に見込みの勤務時間等の記載・証明により御提出いただければ入

会をお受けしています。

 なお、保育園については、就労証明書ではなく、「求職活動等申立書」を添付

していただくことにより、入園申込みをお受けしています。


